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El crecimiento de ecosistemas específicos, aunado a las condiciones para dar certeza, han permitido que 
el 70 por ciento de las empresas de semiconductores de todo el país estén ubicadas en Jalisco y que se 
tengan planes para atraer más inversiones para la entidad, según se informó en la reu-
nión del Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación.

Jalisco es referente
en empresas de

semiconductores
Policías de Investigación de 

la Dirección de Hechos de San-
gre, Tránsito y Transporte Pú-
blico de la Fiscalía del Estado 
capturaron a Diego C., por su 
probable responsabilidad en el 
delito de homicidio calificado 
en grado de tentativa, en agra-
vio de un militante a un parti-
do político.

El hecho se registró el pasa-
do sábado 11 de mayo, cerca de 
las 18:59 horas, en la colonia 
Rancho Nuevo, en Guadalaja-
ra; la víctima, junto otras per-
sonas, pintaban una barda que 
se encontraba rotulada de otro 
partido político, con la imagen 
del partido al que al parecer 
pertenece.

Durante este hecho, arri-
baron hasta ese lugar varias 
personas, quienes comenzaron 
a golpearlo con pies y manos, 
mientras que otro lo obligó a 
ingerir el líquido con el que es-
taba realizando la pinta, por lo 
que en condición grave fue tras-
ladado a un puesto de socorros 
para recibir atención médica.

El hecho fue denunciado ante 
un agente del Ministerio Público, 
quien llevó a cabo trabajos de 
investigación con los que identi-
ficó a Diego C. como uno de los 
probables responsables y solicitó 
una orden de aprehensión; será 
puesto a disposición de un Juez de 
Control, quien en las próximas ho-
ras definirá su situación jurídica.

Capturan a presunto agresor de 
miembro de un partido político

Se impone Verónica Delgadillo
en el debate por Guadalajara

Celebran el Festival 
de las Juventudes

Este jueves se llevó a cabo el debate entre los aspirantes a gobernar el municipio de Guadalajara, 
organizado por por el Instituto Electoral y de Participación Ciudadana. Verónica Delgadillo, candidata 
de Movimiento Ciudadano se impuso en el ejercicio, exponiendo un amplio abanico de propuestas 
para mejorar la seguridad, reforzar los servicios públicos e incrementar el presupuesto en obra públi-
ca, con el objetivo de cuidar la capital de Jalisco.

El candidato a la Guberna-
tura de Jalisco por Movimien-
to Ciudadano, Pablo Lemus, en 
compañía de Jorge Álvarez Máy-
nez, candidato a la Presidencia 
de México, participaron en el 
Festival de las Juventudes, Le-
mus Unplugged, realizado la 
tarde del jueves en la Concha 
Acústica del Parque Agua Azul.

Frente a miles de jóvenes que 
se dieron cita durante la jornada, 

los candidatos firmaron un Pacto 
por las Juventudes de Jalisco. Le-
mus aseguró que junto a Máynez 
se trabajará para traer más con-
ciertos gratuitos y reforzar este 
sitio como un epicentro cultural. 
También anunció que para el 
programa Mi Pasaje se destina-
rán 200 millones de pesos adi-
cionales, con el objetivo de que 
más jóvenes puedan acceder al 
transporte gratuito.
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Mal arranque. Con el pie izquierdo comenzó 
la Mesa Directiva del Congreso del Estado a cargo 
de la Diputada del PAN, Claudia Murguía Torres, 
quién fue desairada por 4 de las 7 representa-
ciones parlamentarias que integran el Poder Le-
gislativo. El motivo: la panista agendó, el pasado 
lunes, una sesión ordinaria del Pleno sin previa-
mente consultar y consensuar los temas con los 
integrantes de la Junta de Coordinación Política 
(se fue por libre). Como antecedente, en la Juco-
po se han puesto sobre la mesa todos los asuntos 
que se “suben” al Pleno, sin embargo esta es la pri-
mera vez que de forma arbitraria una presidencia 
agenda una sesión sin respetar a los grupos parla-
mentarios. También es de subrayar que la Ley con-
templa que las decisiones de la Mesa Directiva se 
toman por la mayoría absoluta de los integrantes 
que son siete, instancia que tampoco fue agotada. 
Cabe destacar que Movimiento Ciudadano, More-
na, PRI y PVEM representan 30 de los 38 votos en 
el Congreso del Estado, por lo que es inaceptable 
que un sólo grupo parlamentario (PAN) secuestre 
las decisiones de todo un Congreso.

Ahora hasta el color. El morenista Sergio Gu-
tiérrez Luna dijo que su partido presentará una 
propuesta en la próxima sesión del Consejo Ge-
neral del INE para que la institución abandone 
el color rosa. Afirma que este color ha sido apro-
piado indebidamente por la oposición y que el 
órgano electoral debería eliminarlo de su ima-
gen institucional. Gutiérrez Luna acusa a la opo-
sición de utilizar el rosa de manera estratégica 
para confundir al electorado y asociar al INE con 
su propia agenda política. Morena exige que el 
INE se mantenga neutral e imparcial y que evi-
te cualquier tipo de asociación con colores que 
puedan ser utilizados para fines partidistas. ¿Se 
avecina un cambio de imagen para el INE? 

Mujer del año. La egresada de la carrera de 
Ingeniería en Computación de la Universidad 
Autónoma de Guadalajara, Dina Grijalva Vari-
llas recibió el Stevie Award Gold como Mujer 
del Año en la categoría Industria, por su gestión 
como Presidenta de la Cámara Nacional de la 
Industria Electrónica de Telecomunicaciones y 
Tecnologías de la Información (CANIETI) Occi-
dente, cargo que ocupó durante 4 años, y por 
ser la primera mujer en liderarla. La ingeniera 
es también ejecutiva de Programas de Logística 
Global y Compras Globales en IBM de México.

Día internacional de los Museos. El MUSA 
Museo de las Artes de la Universidad de Gua-
dalajara celebrará el Día Internacional de los 
Museos con una jornada especial este sábado 
18 de mayo y una actividad el lunes 20 del 
mismo mes. Una Noche de Museo, obsequios, 
visitas con guías y un taller son parte del fes-
tejo de este año. Además, ofrecerá visitas guia-
das programadas durante este sábado.

PARABÓLICA

La Policía Vial realiza acciones de apoyo en las obras de pavimentación con concreto hidráulico de un tramo de la ave-
nida Santa Margarita desde su cruce con anillo Periférico hasta la avenida Servidor Público en Zapopan. Debido a los 

trabajos, actualmente se cuenta con el cierre total de la circulación, sentido de oriente a poniente, entre el Periférico y la 
avenida Federalistas Jaliscienses por lo que el tránsito vehicular es a contraflujo en la avenida Santa Margarita.

Apoya Policía Vial en obras
sobre Santa Margarita

LO QUE VIMOS EN REDES:

¡Una noche épica en Guadalajara! La Concha Acústica nos recibió con el entusiasmo de miles de 
jóvenes dispuestos a cambiar la historia de Jalisco y de México. @PabloLemusN y yo hicimos un 
compromiso: el próximo sexenio ni un solo joven irá a la cárcel por fumar mariguana.

@AlvArezMAynezAlvArezMAynez
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El gobernador Enrique Alfa-
ro informó a través de sus re-
des sociales que en las últimas 
horas se han registrado nuevos 
intentos de sabotaje para dañar 
la infraestructura hidráulica de 
la ciudad. El miércoles por la 
tarde se violaron tapas y rom-
pieron una caja con válvulas 

estratégicas en Periférico y Al-
calde, infraestructura necesaria 
del Siapa para darle agua a toda 
esa zona.

Señaló que, aunque no cono-
ce cuál es la intención de quie-
nes lo hacen, espera que no se 
trate de fines políticos detrás de 
estos actos, con personas capa-

ces de dejar sin agua a la ciu-
dadanía solo para favorecer sus 
intereses.

Precisó que los daños no 
fueron mayores y se repararon 
rápido; sin embargo, se reforza-
rá la vigilancia de estos equipos 
en puntos estratégicos para que 
no vuelva a suceder.

Continúan presentándose intentos
de daño a infraestructura hidráulica

El gobernador Enrique Alfaro 
dialogó con empresarios du-

rante su participación en la reunión 
del Consejo Nacional de la Industria 
Maquiladora y Manufacturera de 
Exportación (INDEX), donde ratificó 
la apuesta en el crecimiento pun-
tualizado de ecosistemas en los que 
Jalisco lidera a nivel nacional, como 
el albergar el 70 por ciento de las 
empresas de semiconductores de 
todo el país y los planes para atraer 
más inversiones para la entidad:

“Cuando algunos estados 
están concentrados en una dis-

puta por temas específicos no-
sotros entendemos e identifica-
mos una enorme oportunidad 
en el tema de semiconductores 
y al tener aquí un ecosistema 
tan consolidado con el 70 por 
ciento de las empresas que hay 
en México de semiconductores, 
asentadas en Jalisco, considera-
mos que ahí hay una oportuni-
dad enorme”.

Expuso que en Jalisco la in-
dustria de semiconductores es 
una realidad, cuando en otras 
entidades son oportunidades a 
futuro, por lo que concentraron 
esfuerzos para impulsar lo que 
ya se tenía y garantizar, con ru-
tas claras y adelantadas para el 
nearshoring, propuestas reales.

Expuso a los empresarios la 
apuesta que se presentará el mes 
de junio, del nuevo Sistema de Edu-
cación Tecnológica de Jalisco, para 
pasar de tener 15 mil estudiantes 
en educación tecnológica a 40 mil 
este año, y en media educación tec-
nológica de 58 mil a 64 mil este 
año, con una inversión de mil 800 
millones de pesos y con la cons-
trucción de planteles en municipios 
específicos. Destacó que Jalisco 
representa el 23% de todos los in-
genieros y profesionales afines que 
desarrollan software en México.

Señaló que esta apuesta se 
estudia y proyecta para que ten-
ga un desarrollo a largo plazo, 
pues se vincula al crecimiento 
de parques industriales, además 

de la modernización y amplia-
ción del Aeropuerto Internacio-
nal de Guadalajara, y el rediseño 
de la política de incentivos. 

“Jalisco ha generado goberna-
bilidad, Jalisco tiene paz laboral y 
tiene orden con sus sindicatos de 
trabajadores, un sistema articu-
lado con el sector privado y eso 
que pareciera o debería ser ya en 
automático, insisto, cada día va a 
tener un significado más profun-
do, si logramos terminar nuestro 
Gobierno con esa ruta creo que 
habremos cumplido con nues-
tra responsabilidad y espero que, 
quien venga después de nosotros, 
pues pueda darle continuidad a lo 
que ha funcionado, a hacer mejor 
lo que se tenga que hacer mejor, 

corregir lo que se ha hecho mal y 
que Jalisco siga defendiendo des-
de lo local la idea de que este país 
no puede ser tratado con un solo 
rasero, hay muchos Méxicos”. 

Guillermo del Río, presidente 
de INDEX de Occidente, agradeció 
al gobernador el apoyo y la apertu-
ra al diálogo con el sector privado. 
Destacó tres momentos claves en 
la gestión de Enrique Alfaro como 
el manejo de la pandemia, la ge-
neración de empleos e inversiones 
extranjeras, así como la creación 
de la política pública Jalisco Tech 
Hub Act. El presidente nacional de 
INDEX, Humberto Martínez, sostuvo 
que continuarán avanzando con IN-
DEX en Jalisco para el crecimiento 
de esta industria en el país.

El estado concentra el 70%

Empresas de semiconductores han 
elegido a Jalisco para expandirse

• En junio se presentará el 
nuevo Sistema de Educa-
ción Tecnológica que ge-
nere formación de talento
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Diputadas y diputados 
de los grupos parla-

mentarios de Movimiento Ciu-
dadano (MC), Movimiento de 
Regeneración Nacional (Mo-
rena), Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) y del Parti-
do Verde Ecologista de México 
(PVEM), quienes representan 
la mayoría ponderada en el 

Congreso del Estado, tomaron 
la determinación de no parti-
cipar en las sesiones del Ple-
no programadas para el jueves 
16 de mayo, debido a que los 
asuntos agendados desde el 
lunes pasado por la presidenta 
de la Mesa Directiva no fueron 
previamente consultados ni 
consensuados al interior de la 

Junta de Coordinación Política, 
conforme marca el artículo 43 
de la Ley Orgánica.

Es en este órgano de gobier-
no donde se consensuan los 
temas que serán agendados en 
las sesiones del Pleno; sin em-
bargo, de manera unilateral la 
presidenta de la Mesa Directi-
va propuso un orden del día sin 

tomar en cuenta a la JUCOPO. 
Tampoco fueron considerados 
las y los diputados que integran 
la Mesa Directiva en la formula-
ción del proyecto del orden del 
día, quienes han solicitado que 
en lo sucesivo se les remita el 
proyecto del orden del día para 
su aprobación, previo a que sea 
publicado en gaceta.

Las y los legisladores que 
decidieron no presentarse a las 
sesiones convocadas para el 
hicieron un llamado a la pre-
sidenta a que se conduzca con 
apego a la legalidad, en con-
senso con las fuerzas políticas 
representadas en el Congreso y 
conforme a las prácticas parla-
mentarias aceptadas.

El Instituto de Justicia Alternativa ca-
pacitará a los equipos de trabajo de los 
52 Órganos Internos de Control de la 
Administración Pública Central con un 
taller en materia de métodos alternos de 
solución de conflictos, para fortalecer las 
capacidades en las funciones de las per-
sonas servidoras públicas de la Contralo-
ría del Estado.

La contralora del estado, María Teresa 
Brito Serrano, expuso que este tema es 
de vital importancia para la dependencia: 

“Por competencia participamos precisa-
mente en el desarrollo de procedimien-
tos de responsabilidad administrativa 
donde es importante escuchar a las par-
tes y darle el contexto que en legalidad y 
justicia corresponde”.

La Contraloría del Estado ha dado 
continuidad a su programa de adiestra-
miento para que su personal, a través 
de estrategias y técnicas de mediación, 
desarrollen y mejoren sus competencias 
laborales en la mediación de conflictos.

Señalan decisiones unilaterales de 
la presidenta de la Mesa Directiva

Capacitarán en materia de 
mediación de conflictos

A Órganos Internos de Control

Personal de la Comisión de Bús-
queda de Personas del Estado de Ja-
lisco, en coordinación con autoridades 
de los tres niveles de gobierno, reali-
zaron un operativo de búsqueda indi-
vidualizada en el municipio de Tonalá, 
para obtener datos que lleven a la lo-
calización de Sergio Alejandro, repor-
tado como desaparecido en mayo del 
año pasado.

Con el apoyo de la célula de bús-
queda de Tonalá y el acompañamiento 
de familiares del joven, el personal de 
la comisión realizó acudió a diferentes 
puntos del municipio, haciendo uso de 

herramienta tecnológica como drones, 
detector de metales y un georadar.

Sergio Alejandro fue reportado como 
desaparecido en mayo del 2023. Fue 
visto por última vez en Tepic, Nayarit, 
cuando salió en autobús de esa ciudad 
con destino a Tonalá. Al llegar al munici-
pio se comunicó con sus familiares y fue 
el último contacto que tuvo con ellos.

En el operativo de búsqueda indivi-
dualizada participó personal de la Guardia 
Nacional, de la Secretaría de Seguridad 
Pública del Estado, los binomios caninos 
del K9 y de las direcciones de Búsqueda 
y de Atención a Familiares de la comisión.

Realizan operativo de
búsqueda en Tonalá

Congreso de Jalisco
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El candidato de MC a la pre-
sidencia municipal de Tlajomul-
co de Zúñiga, Gerardo Quirino 
Velázquez Chávez, presentó su 
sexto y último eje de gobierno, 
“Por una ciudad de paz, cada vez 
mejor”, enfocado en la seguridad 
del municipio.

Se comprometió a hacer del 
municipio un lugar con paz y 
tranquilidad, con la apuesta al 
tema de infraestructura y seguri-
dad, así como del uso de la tec-
nología del Centro de Comando, 
Control, Comunicación y Cóm-
puto C4, que pretende llegar a 
mil puntos de monitoreo y 4 mil 

cámaras distribuidas por todo el 
municipio. Una vez terminado el 
nuevo edificio del C4, el candida-
to aseguró que Tlajomulco ten-
drá el centro de seguridad más 
importante de América Latina.

Entre las propuestas que Ge-
rardo Quirino enunció, destaca 
el enfoque en la prevención del 
delito, el programa Tlajo se ilu-
mina, para que todas las lámpa-
ras migren a tecnología led, re-
forzamiento de la Red de Bases 
que ya existe en Tlajomulco y se 
comprometió a mejorar las con-
diciones laborales para los poli-
cías del municipio.

Este jueves se llevó a cabo 
el debate por la presiden-

cia municipal de Guadalajara, 
organizado por por el Instituto 
Electoral y de Participación Ciu-
dadana. Los temas que deba-
tieron Diana González (Fuerza 
y Corazón), José María Martínez 
(Sigamos Haciendo Historia) y 
Verónica Delgadillo (MC) fue-
ron: Gobernabilidad y seguridad, 
finanzas y obra pública, trans-
parencia, rendición de cuentas y 
combate a la corrupción así como 
infraestructura y obra pública.

La aspirante de Movimiento 
Ciudadano, Verónica Delgadillo, 
se impuso en el ejercicio expo-
niendo un amplio abanico de 
propuestas para mejorar la segu-
ridad, reforzar los servicios públi-
cos e incrementar el presupuesto 
en obra pública, con el objetivo de 
cuidar la capital de Jalisco. 

Tras culpabilizar al candidato 
de Morena por los actos de vio-
lencia evidenciados en un video 
donde un representante morenis-
ta golpeó a un simpatizante de 
MC el cual ya fue detenido, Del-
gadillo arrancó el debate adelan-
tando  que se invertirán 2 mil 500 
mdp para aumentar las labores de 
seguridad en la capital, y aseguró 
que se invertirán mil 200 mdp 
para el acceso a la salud, educa-
ción y cultura de las y los tapatíos. 

La emecista dijo que ha vi-
sitado ya todas las colonias de 
la ciudad y ante la pregunta de 
un ciudadano sobre cómo cui-
dará el medio ambiente en la 
ciudad, dijo que ella fue una de 
las senadoras que más traba-
jó a favor del medioambiente, 
abogó por la transición ener-
gética y agregó que el Gobier-
no Federal de Morena lastimó 
este rubro en el país. Por cierto, 
la abanderada naranja también 
fustigó al candidato de More-
na por ser parte de una red de 
venta de magistraturas y tener 
una pensión dorada e ilegal.

En su mensaje de cierre, Ve-
rónica Delgadillo dijo que los 
votos a la Alianza del PAN, PRI 
y PRD, representarán solo vo-
tos a Morena. Y finalizó: “Todo 
lo que toca Morena lo destru-
ye. Con su política de abrazos a 
los criminales y espaldas a los 

policías… En equipo con Pablo 
Lemus, próximo gobernador, 
vamos a cuidar bien a Guada-
lajara. Vamos ganando en las 
encuestas. Estamos a un pasito 
de hacer historia”.

CHEMA PIDE REVANCHA
TAPATÍA PARA SALIR A
VOTAR POR MORENA

Al enfatizar que es la úni-
ca opción capaz y con vocación 
para devolver la esperanza a la 
ciudad, Chema Martínez, candi-
dato por la coalición Sigamos 
Haciendo Historia en Jalisco, 
destacó en el segundo debate 
entre los aspirantes a liderar la 
capital del estado. 

El abanderado de Morena, PT, 
Verde, Futuro y Hagamos garan-
tizó que en su gobierno trabaja-
rá incansablemente por devol-
ver a Guadalajara la esperanza y 

por sacar a los actuales gobier-
nos de Movimiento Ciudadano 

“(Propongo) crear el primer 
sistema municipal de cuidados, 
centros comunitarios que regre-
sen la confianza entre nosotros 
y apoyen la autonomía de las 
personas. Vamos a ayudar con un 
fondo a todos los jóvenes a que 
inicien su negocio y también va-
mos a ayudarles con su titulación”. 

El morenista dijo que Guada-
lajara merece una persona capa-
citada para gobernar, por ello, re-
cordó que entre sus propuestas se 
encuentra el de sacar a 2 mil 400 
policías a las calles para patrullar, 
así como la instalación de 7 mil 
cámaras de seguridad para refor-
zar labores de vigilancia. 

En cuanto a su proyecto de 
infraestructura, el candidato men-
cionó que se construirá el primer 
hospital municipal porque la sa-
lud no es un lujo sino un derecho 

de todos, y eso lo van a garantizar 
en Guadalajara para todos, inclu-
so hasta para los animales con un 
hospital veterinario que también 
implementarán.

Habló de la creación de cen-
tros de atención a la salud mental, 
así como una gran inversión para 
vivienda social, es decir, hogares 
dignos en la ciudad que puedan 
ser rentados, a bajos costos, por 
jóvenes que se quieran indepen-
dizar, jefas de familia o algún otro 
sector vulnerable. 

Enfatizó que para gobernar se 
debe tener calidad y solvencia mo-
ral, por lo que invitó a la ciudadanía 
a salir a votar este 2 de junio por la 
opción que representa Morena y 
sus aliados, y llamó a votar por una 
Guadalajara sin odio y sin miedo, 
donde la esperanza se convierta 
en costumbre, donde la seguridad 
no solo recaiga en las zonas más 
privilegiadas de la ciudad.

IEPC

Debate tapatío: Vero impone sus propuestas; 
Chema pide salir a votar por Morena

Proyecta el mejor 
C4 de Latinoamérica

Gerardo Quirino presentó su eje enfocado en la seguridad.

Quirino Velázquez

Debate por la presidencia municipal de Guadalajara.
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La candidata a la Guberna-
tura de Jalisco por la coalición 
Fuerza y Corazón, Laura Haro 

se reunió con miembros de la 
Fundación de Guadalajara A.C. , 
para compartir sus propuestas 

en torno a tres ejes centrales: 
la seguridad, el campo y la 
sustentabilidad.

La abanderada de PRI, PAN y 
PRD destacó que el uso de las 
tecnologías limpias, el aprove-
chamiento del agua pluvial, la 
instalación de productos ahorra-
dores de energía y de agua para 
los hogares e instituciones pú-
blicas, serán las principales prio-
ridades en su Gobierno; señaló 
que se necesita una coordina-
ción para lograr que los avances 
tecnológicos sirvan para eficien-
tar las tareas humanas y procu-
rar el cuidado medio ambiental.

En temas de seguridad, Haro 
Ramírez mencionó que reforzará la 
prevención del delito y buscará pa-
cificar las comunidades desde una 
visión holística, otorgando oportu-
nidades para el desarrollo del Esta-
do y el reforzamiento de las insti-
tuciones de prevención y atención 

del delito, así como mejores condi-
ciones salariales y de servicios para 
los policías y sus familias.

Para el tema del campo, refirió 
que las 15 propuestas del campo 
constituyen una agenda seria para 
las personas que se dedican a este 
sector, propuestas que van como el 
regreso de programas económicos 
de apoyo al campesino, la genera-
ción de nuevas tecnologías para el 
campo y la ganadería para crear un 
Instituto de Valor Agregado para 
que los productos derivados de es-
tos dos sectores les permitan acce-
der a nuevos recursos económicos.

Finalmente, invitó a la po-
blación a contrastar las pro-
puestas entre los candidatos y 
a participar libre e informada-
mente en las próximas eleccio-
nes del 02 de junio.

El candidato a la Guberna-
tura del Estado por Mo-

vimiento, Pablo Lemus Navarro 
presentó su iniciativa para con-
vertir al modelo educativo de 
Jalisco en un ejemplo a nivel na-
cional, misma que dijo, en su ela-
boración participaron más de 60 
especialistas en la materia.

“Mi apuesta es que, al ter-
minar los seis años de nuestro 
sexenio, las demás entidades 
federativas miren hacia Jalisco 
como un modelo educativo a 
seguir”, anunció.

Con esta propuesta que 
atiende cinco ejes: infraestruc-
tura educativa, revalorización 
del magisterio, innovación en la 
enseñanza y el aprendizaje, de-
sarrollo integral del talento y la 
comunidad educativa con enfo-
que global; el candidato reiteró 
su compromiso con la educación 
y el desarrollo de las niñas, niños 
y jóvenes de Jalisco.

El candidato anunció que pla-
nea renovar 6 mil escuelas en los 
primeros tres años de gobierno, 
enfocándose en zonas de mayor 

vulnerabilidad y mejorar aulas, 
laboratorios y áreas deportivas, 
además de ampliar el ancho de 
banda para impulsar la digitali-
zación educativa. Las propuestas, 
dijo, incluyen programas de be-
cas para docentes, reintroducción 
de Escuelas de Tiempo Completo, 
entrega de mochilas, útiles y ta-
bletas electrónicas, y un progra-
ma especializado en inglés para 
hacer de Jalisco el primer estado 
bilingüe del país.

Lemus reconoció que Jalisco 
es líder en generación de em-
pleo, atracción de inversiones y 
desarrollo social, y que esto se 
debe en gran parte a un sistema 
educativo de Jalisco que se cons-
truyó durante décadas, gracias al 
compromiso de las y los maes-
tros, especialistas, padres de fa-
milia y la sociedad organizada.

El abanderado del partido 
naranja subrayó que Jalisco ha 
construido su propio modelo 
educativo y destacó la discre-
pancia en la aportación fede-
ral por alumno: mientras que 
el promedio nacional es de 

25 mil pesos y en Ciudad de 
México es de 45 mil pesos, Ja-
lisco recibe solo 18 mil pesos 
por alumno. Además, descalifi-
có la propuesta de Morena de 
eliminar programas sociales 

educativos, como la entrega de 
mochilas, uniformes y útiles, y 
entregar el modelo educativo a 
la Cuarta Transformación.

“Educar a nuestras niñas 
y niños en una ideología de 

partido es una tragedia para 
Jalisco y para el país”, dijo Le-
mus. “Yo nunca entregaré el 
modelo educativo de Jalisco a 
la Cuarta Transformación ni a 
nadie”, subrayó.

Modelo educativo de Jalisco 
será ejemplo nacional: Lemus

Presenta Haro propuestas ante
la fundación de Guadalajara A.C.

Pablo Lemus presentó una iniciativa elaborada con la colaboración de más de 60 especialistas.
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Cristiano Ronaldo encabezó la lista 
Forbes de los deportistas mejor 

pagados, por cuarta vez en su carrera; 
mientras, el español Jon Rahm subió al 
segundo puesto tras su sensacional fi-
chaje por el LIV Golf de Arabia Saudita.

CR7 se convirtió en el deportista me-
jor pagado del mundo tras su fichaje por 
el Al-Nassr de Arabia Saudita, y según 
Forbes, los ingresos totales estimados del 
atacante portugués de 39 años rondan 
los 260 millones de dólares anuales, una 
cifra sin precedentes para un futbolista

Sus ganancias en el campo de juego 
ascendieron a 200 millones de dólares, 
mientras que fuera de él fueron de 60 
millones, gracias a acuerdos de patroci-
nio en los que las marcas aprovechan sus 
629 millones de seguidores en Instagram.

En tanto, Rahm, dos veces ganador 
de majors, se unió a LIV Golf en di-
ciembre en un movimiento que cau-
só conmoción en el deporte después 
de que la prensa dijera que el actual 
número cinco del mundo cobraría al 
menos 300 millones de dólares.

Aparte de esa garantía, Rahm ha ga-
nado 218 millones de dólares y se une a 
Ronaldo como los dos únicos deportistas 
en ganar más de 200 millones.

El tercero de la lista es Lionel Mes-
si, ganador del Balón de Oro en ocho 
ocasiones, que realizó un lucrativo 
traspaso al Inter Miami de la Major 
League Soccer que le ha permitido 
ganar 135 millones de dólares.

El delantero de 36 años ha ganado 
65 millones de dólares en el campo 
y 70 millones fuera de él, gracias a 
acuerdos con grandes patrocinadores 
como Adidas y Apple.

El alero de los Lakers de Los Ánge-
les LeBron James aparece cuarto, con 
128,2 millones de dólares. El jugador 
de 39 años, el primero de la NBA en 
anotar 40.000 puntos en su carrera, se 
acerca al final de su carrera.

La estrella de la NBA Giannis Ante-
tokounmpo (111 millones de dólares), 
de los Milwaukee Bucks, completa el 
“top cinco”; mientras, el capitán de la 
selección francesa de futbol Kylian 

Mbappe ha bajado al sexto puesto 
(110 millones de dólares).

Mbappe anunció que dejaría el Paris 
Saint Germain después de siete años en 
la capital francesa, donde se convirtió 
en el máximo goleador de la historia 
del club, y se espera que se sume al Real 
Madrid en la próxima temporada.

Neymar, ex jugador del PSG y fichado 
por el Al-Hilal de la liga profesional saudí, 
ocupa la séptima posición (108 millones 
de dólares), a pesar de no haber jugado la 
mayor parte de la temporada por una rotu-
ra del ligamento cruzado anterior.

El delantero francés Karim Benzema, 
que también se mudó a Arabia Saudita, 
es octavo (106 millones de dólares) en 
la lista, por delante del escolta de los 
Golden State Warriors Stephen Curry 
(102 millones de dólares).

Lamar Jackson es el único juga-
dor de la NFL en la lista, aparece en el 
puesto 10 (100,5 millones de dólares), 
gracias a la prima de fichaje que se ne-
goció en su nuevo contrato con los Bal-
timore Ravens el año pasado.

El boxeador tapatío Saúl ‘Canelo’ Álvarez 
anticipó el triunfo de Claudia Sheinbaum, 
candidata presidencial de “Sigamos Hacien-
do Historia”, en las elecciones del próximo 
2 de junio. “Yo sé que va a ganar”, le dijo el 
boxeador jalisciense a la exjefa de Gobierno 
de Ciudad de México.

Álvarez, quien se ha consagrado en su 
deporte a nivel mundial, expresó su apo-
yo a la aspirante de Morena y sus alia-
dos, los Partidos del Trabajo (PT) y Verde 
Ecologista de México (PVEM). En el video 
de poco más de un minuto de duración, 

el poseedor de 11 cinturones mundia-
listas a lo largo de su carrera, aconsejó 
a Sheinbaum Pardo para levantarse de 
buena forma todos los días, entre ellos, 
meditar al despertar y por la noche, antes 
de acostarse, así como meterse a una tina 
con hielos todas las mañanas.

“A ver, entonces, a partir de ahora me voy 
a levantar y me voy a meter a una tina con 
hielos”, comentó entre risas la candidata pre-
sidencial. “Le va a ir muy bien; en lo que poda-
mos ayudar”: contestó Álvarez a Sheinbaum. 
Canelo, quien en su última pelea el sábado 

4 de mayo derrotó al 
también mexicano Jaime 
Munguía y refrendó su 
estatus en el boxeo mun-
dial, aseguró que “le va a 
ir muy bien” a Sheinbaum 
y le ofreció su respaldo.

“Ahí en lo que poda-
mos ayudar y también 
estamos disponibles”, dijo 
el púgil. Álvarez alabó las 
ideas de la candidata, es-
pecialmente lo relaciona-
do con invertir en México.

Ronaldo se convirtió en el deportista mejor pagado 
del mundo tras su fichaje por el Al-Nassr.

Por cuarta ocasión

Lidera CR7 la lista de los
deportistas mejor pagados

‘Sé que va a ganar’:
Canelo a Claudia Sheinbaum

La Universidad de Guadalajara (UdeG) 
tuvo una destacada participación en las 
disciplinas de levantamiento de pesas y 
taekwondo de la Universiada Nacional 
2024, que tiene como sede a la Universi-
dad Autónoma de Aguascalientes y donde 
acumula ya 20 medallas.

La selección de levantamiento de pesas 
cerró su participación con 16 medallas: una 
de oro, cinco de plata y diez de bronce. Con 
esto, por primera vez en su historia se ubicó 
en el primer lugar por equipos varonil, mien-
tras que en femenil terminó en tercero, infor-
mó su entrenador Jesús Emmanuel Vázquez.

En lo que corresponde a taekwondo, 
Orlando Daniel Ruiz García, del Centro 
Universitario de Tonalá (CUTonalá), obtuvo 
la medalla de plata en la división de +87 
kilogramos y María Fernanda Rosales Ro-
dríguez, de ese mismo centro, ganó meda-
lla de bronce en la categoría de -73 kilo-
gramos; Fernanda Marisol Macías Barajas 
(-53kg), se ubicó en tercer lugar.

Hasta el momento, la UdeG se ubica en 
la novena posición de la tabla general y en 
el séptimo lugar por puntos de la competen-
cia, que por el momento encabeza la Univer-
sidad Autónoma de Nuevo León.

Gana UdeG primeras medallas 
en la Universiada 2024
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